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Н О В О С Т И

Н о ч ь и с к у с с т в
В  2 0 1 9  г о д у  « Н о ч ь  и с к у с с т в »  п р о й д е т  у ж е  в 

с е д ь м о й  р аз.  М уз е и  и  т е а т р ы,  в ы с т а в о ч н ы е  и  к о н -
ц е р т н ы е з а л ы, б и б л и о т е к и и к у л ьт у р н ы е к л у б ы п р о -
в е д у т т е м а т и ч е с к и е м е р о п р и я т и я, в с т р е ч и с п и с а т е -
л я м и, м уз ы к а н т а м и, х у д о ж н и к а м и и а к т е р а м и.

3  н о я б р я  в  М о т о д о м е  ( у л.  П р о л е т а р с к а я,  2) 
п р о й д е т е ж е г о д н а я а к ц и я Н о ч ь и с к у с с т в с 1 8. 0 0 д о 
2 3. 0 0. В с е ж е л а ю щ и е с м о г у т п о с е т и т ь э к с п о з и ц и ю 
б е с п л а т н о.  З а п и с а т ь с я  н а  г р у п п о в ы е  э к с к у р с и и 
м о ж н о п о т е л е ф о н у: 8- 3 4 3- 5 5 6- 4 9- 4 4.

В  И р б и т с к о м  д р а м а т и ч е с к о м  т е а т р е  п р о й д е т 
п р е д с т а в л е н и е д л я д е т е й « П р и к л ю ч е н и я П е т р у ш -
к и ». Н а ч а л о в 1 6. 0 0.

Ц е н т р а л ь н а я г о р о д с к а я б и б л и о т е к а ( у л. О р д ж о -
н и к и д з е,  д.  3 2)  п р е д с т а в и т  и г р ы,  м а с т е р- к л а с с ы, 
к у к о л ь н ы й т е а т р, и н т е л л е к т у а л ь н ы е и г р ы и в и к т о -
р и н ы. Н а ч а л о в с е г о д е й с т в а в 1 8. 0 0.

И р б и т с к и й  и с т о р и к о- э т н о г р а ф и ч е с к и й  м у з е й 
( у л. К и р о в а, 7 4) п р о в е д е т с 1 8. 0 0 э к с к у р с и ю п о з а-
л а м м у з е я, п о к а ж е т т е а т р т е н е й. Д л я ш к о л ь н и к о в 
п р о й д е т  р а з в л е к а т е л ь н ы й  к в е с т  « Р е п е т и ц и я  в  т е -
а т р е ». В п р о г р а м м е к в е с т а в с т р е ч и с и з в е с т н ы м и 
т е а т р а л ь н ы м и д е я т е л я м и И р б и т а. 

« 1 3 0 Ë Å Ò – Ì Ó Ä Ð Î Ñ Ò È Ð À Ñ Ö Â Å Ò»

Б о л ь ш и м г а л а- к о н ц е р т о м, н а п о л н е н н ы м п р и я т н ы м и с ю р п р и з а-
м и, з а к о н ч и л с я 2 7- о й ф е с т и в а л ь « А к у л о в с к и е ч т е н и я ». В с а-
м о м н а ч а л е з р и т е л и у в и д е л и ф и л ь м о б и б л и о т е к е б у д у щ е г о 
« Д е в о ч к а с с а м о л е т о м ». 
Э т о  ф е с т и в а л ь  в ы д а л с я  о с о б е н -

н ы м  и з- з а  в е с ь м а  п о ч т е н н о й  д а т ы 
– 1 3 0- л е т и я с о д н я о т к р ы т и я п е р в о й 
п у б л и ч н о й б и б л и о т е к и в н а ш е м г о -
р о д е. С л у ч и л о с ь э т о в д а л е к о м 1 8 8 9 

г о д у. З е м с к а я п у б л и ч н а я б и б л и о т е к а 
б ы л а  о т к р ы т а  2 2  и ю л я  ( 9  и ю л я  п о 
с т а р о м у  с т и л ю)  в  з д а н и и  З е м с к о й 
у п р а в ы  п о  у л.  Е к а т е р и н б у р г с к о й, 
3 8, н ы н е у л и ц а О р д ж о н и к и д з е. Э т о 

б ы л  н е б о л ь ш о й  к а б и н е т,  в  к о т о р о м 
р а с п о л а г а л о с ь в с е г о 6 7 5 т о м о в к н и г 
и  1 2  п е р и о д и ч е с к и х  и з д а н и й.  Х о т я 
с л о в о  « в с е г о »  в с е- т а к и  н е м н о г о 
с п о р н о е. П о т е м в р е м е н а м с о б р а н и е 
к н и г  б ы л о  в е с ь м а  в н у ш и т е л ь н ы м. 
П е р в ы м и  б и б л и о т е к а р я м и  б ы л и 
м у ж ч и н ы:  И в а н  С п и р и д о н о в и ч  Б о -
б р о в,  б ы в ш и й  с е л ь с к и й  у ч и т е л ь,  и 
П е т р  А н д р е е в и ч  А с т а ф ь е в,    с е к р е -
т а р ь З е м с к о й у п р а в ы.

П р а в и т е л ь с т в о м  ц а р с к о й  Р о с с и и 
б ы л  у т в е р ж д е н  Ус т а в  И р б и т с к о й 
з е м с к о й  б и б л и о т е к и  с  у ч е б н о- в о с -
п и т а т е л ь н о й  ц е л ь ю  и  д л я  т о г о, 
ч т о б ы  « с п о с о б с т в о в а т ь  н а и б о л е е 
у с п е ш н о м у  с а м о о б р а з о в а н и ю  ч и т а -
т е л е й ».

В  1 9 0 1  г о д у  б ы л а  у с т а н о в л е н а 
ш т ат н а я  д о л ж н о с т ь  б и б л и о т е к а р я, 
е е  з а н я л а  у ч и т е л ь н и ц а  -  А л е к с а н -
д р а  Д м и т р и е в н а  Ш е р с т о б и т о в а,  к о -
т о р а я  з а  а к т и в н у ю  п о л и т и ч е с к у ю 
ж из н ь  б ы л а  в ы с л а н а  ц а р с к и м  п р а -
в и т е л ь с т в о м  из  И р б и т а.  Е е  с м е н и л а 
А л е к с а н д р а  С т е п а н о в н а  А л б ы ч е в а, 
е д и н с т в е н н а я  ф о т ог р а ф и я  к о т о р о й  и 
д о ш л а д о н а ш и х д н е й. П о в о с п о м и н а -
н и я м  о ч е в и д ц е в,  в  д о м е  А л е к с а н д р ы 
С т е п а н о в н ы  о с т а н а в л и в а л с я  з н а м е -
н и т ы й  у р а л ь с к и й  п и с ат е л ь  Д м и т р и й 
Н а р к и с о в и ч М а м и н- С и б и р я к.

О к о н ч а н и е н а с т р. 4
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Жизнь в России не стоит на 
месте. Меняется буквально все 
– технологии уверенно идут 
вперед, меняются стратегии 
управления страной, экономи-
кой, людьми. Новые времена 
требуют новых специалистов, 
компетентных, разбирающих-
ся в современных реалиях 
стремительно развивающегося 
мира.

Сегодня наш собеседник 
ректор Уральского государ-
ственного экономического 
университета, доктор эконо-
мических наук Яков Петрович 
Силин. Разговор пойдет о вузе, 
который он возглавляет, и об 
особенностях обучения в нем.

- Яков Петрович, если 
рассматривать вопрос с точ-
ки зрения государственной 
политики, то какой студент 
нужен сейчас государству? 
Какие у него должны быть 
компетенции, знания, уме-
ния, подготовка?

- Есть, конечно, что-то но-
вое. Технологии пришли в 
жизнь. Они стали естествен-
ными. Никого не удивишь, что 
у детей в детском саду телефо-
ны. Про школу я уже не гово-
рю. А сейчас – один телефон 
у каждого есть, а то и не один. 
Плюс компьютер, да дома ком-
пьютер, да гаджет какой-ни-
будь, и еще что-то. Не учиты-
вать это нельзя, потому что это 
естественный процесс пошел. 
Теперь – как этим управлять-
ся, чтобы люди не ушли в этот 
интерактивный, технологиче-
ский, IT-шный мир. 

Но сами знания, их полу-
чение, в значительной степени 
стало технологической про-
блемой, у которой есть реше-
ние. Находясь дома можно 
слушать лекции в онлайн-ре-
жиме. Я уже не говорю о про-
слушивании лекций в записи. 
Наш университет предостав-
ляет такую возможность уже 
полтора десятка лет. Причины 
для такой формы обучения у 
всех разные. Кто-то с детиш-
ками маленькими дома и не 
может поехать, у кого-то про-
блемы со здоровьем, кто-то 
и не собирается уезжать со 
своих мест, где жили предки. 
Все они хотят получить обра-
зование. И нынешние техно-
логии позволяют это сделать. 
И новые поколения этим не 
удивишь. Те, кто постарше, им 
сложнее психологически. 

- Яков Петрович, систе-
ма высшего образования в 
России сегодня подвергает-
ся критике. Представители 
крупных компаний часто не-
довольны уровнем подготов-
ки молодых специалистов. С 
развитием технологий мно-
гие образовательные про-
граммы стали быстро уста-
ревать. Как УрГЭУ решает 
эти проблемы? Что делать 
вузу, чтобы быть современ-
ным, а его выпускники были 
востребованными.

- Я думаю, что эта проблема 
будет решена, если они вклю-
чатся в совместную работу с 
вузами.

Те предприятия, которые 
участвуют в образовательном 
процессе, получают результат. 
Наш университет открыт: мы 
приглашаем практиков, смо-
трим с ними программы под-

готовки по любому профилю, 
по любым направлениям под-
готовки.

Мы приглашаем тех, кто 
считает себя сильными и опыт-
ными, преподавать, проводить 
мастер-классы, участвовать в 
семинарах. Так мы изучаем их 
опыт, чтобы молодые люди, 
придя обучаться, видели реаль-
ные процессы.

Преподаватели-практики 
имеют хорошую общую теоре-
тическую подготовку. Они пре-
красно могут передать знания. 
Но вузы будут всегда отставать 
от реальной практической дея-
тельности, потому что процес-
сы в ней происходят быстрее. 
Нужно открыть предприятие, 
чтобы половину занятий про-
водить там: лекции, семина-
ры, практикумы. Сократится 
время, студенты будут быстрее 
осваивать теоретико-практиче-
ские процессы.

Примеров подобного со-
трудничества могу привести 
много: УГМК-Холдинг, Труб-
но-металлургическая компа-
ния, Уралвагонзавод, Нижне-
тагильский металлургический 
завод, Оптико-механический 
завод, НПО-автоматики и мно-
гие другие. Это могут быть 
предприятия большие и ма-
лые. Или, например, банков-
ская сфера: ВТБ 24, Сбербанк, 
УБРиР и так далее. Там, где 
руководители более современ-
ные, и я имею в виду не только 
возраст, есть результат.

Тот, кто жалуется, не пони-
мает, какие процессы сейчас 
происходят. Сама технология 
образования сегодня доступна. 
Некоторые руководители не в 
состоянии отслеживать ситуа-
цию в вузах. Молодежь их опе-
редила, а некоторые технологии 
преподавания уже давно ушли 
далеко. Например, сегодня лю-

бую лекцию можно заранее по-
смотреть, ознакомиться со всей 
литературой, после лекции по-
лучить консультацию педагога, 
а затем эти материалы дорабо-
тать. Можно сделать запрос в 
информационно-библиотечном 
комплексе и в любой удобной 
для себя форме пользоваться 
учебной и научной литерату-
рой. Любой родитель может 
проконтролировать, как учатся 
его дети.                                                                                                                                        

Если человеку не нравится 
уровень преподавания, пусть 
предложит пути решения, по-
участвует в этом сам, приложит 
усилия.

Нам еще многое предстоит 
сделать. Но мы уже идем этим 
путем. В конкурентной среде 
прятаться бессмысленно. Вас 
даже искать не будут, когда на 

этом поле есть тот, кто не боит-
ся. Если человек не боится, он 
проявляет свою силу.

Проблемы сегодня зачастую 
заключаются в педагогах. Мо-
лодые преподаватели, к боль-
шому сожалению, не желают 
принимать участие в активной, 
современной работе. Они от-
стают от тех процессов, что 
происходят в обществе. Иногда 
35−40-летний педагог выгля-
дит ретроградом по сравнению 
с тем, кому, например, 60 или 
70 лет. Можете себе предста-
вить, насколько он отстает от 
студента?

Нужно понимать, что сту-
дента мы назад не вернем, на 
клочке газеты карандашом мы 
его писать не заставим. Он 
даже сегодня ручкой писать 
не хочет. Он использует со-
временные технологии, чтобы 
получить необходимые, полез-
ные ему в жизни знания. Более 
того, ему нужно будет постоян-
но проходить переподготовку. 
Молодежь сейчас на это реаги-
рует спокойно, свободно, она 
готово ко всему. Мы отслежи-
ваем эти тенденции: стараемся 
не отстать и внедряем новые 

технологии в университете.
Востребованность выпуск-

ников подтверждает то, что мы 
идем правильным путем. По 
целому ряду направлений под-
готовки у нас задолго до выпу-
ска не остается студентов, ко-
торых бы не взяли на заметку 
работодатели.

Но, стоит отметить, мы 
многих отчисляем. Требова-
ния, которые предъявляют 
университет, практика, жизнь, 
работодатель к студенту, очень 
высоки. Если студент, посту-
пив в высшее учебное заведе-
ние, отдыхает, развлекается, 
совершенно не учится, то он 
нам не нужен, ведь он просто 
занимает чужое место. Мы те-
ряем время, средства. Такие 
студенты должны быть отчис-

лены сразу. Если он не хочет 
серьезным образом учиться, 
работать в ходе обучения, он 
и потом не будет трудиться. 
Чудес не бывает. Высшее об-
разование не гарантия свет-
лого будущего. Это огромный 
труд. Всем нужен опытный, 
универсальный, ищущий, ак-
тивный и творческий молодой 
человек, у которого есть пер-
спективы. Получив базовые 
знания в университете, про-
являя трудолюбие и желание 
стать хорошим специалистом, 
можно построить успешную 
карьеру, создать семью, до-

стойно жить.
Большую роль в жизни че-

ловека должна играть семья. К 
великому сожалению, я наблю-
даю тенденцию: большинство 
родителей не принимают уча-
стие в жизни взрослых детей. 
Они считают, если их ребенок 
окончил школу, учится в вузе, 
то теперь он отрезан от семьи. 
Это катастрофическая ошибка. 
Многие молодые люди к жизни 
самостоятельной не готовы, не 
приспособлены. Жизненного 
социального опыта они еще не 
успели накопить, и у них по-
являются проблемы. Именно 
тогда родители должны под-
держать. 

- В Ирбите вы встреча-
лись с директорами школ. О 
чем шла речь?

- Почему идем в школу? 
Преподаватели университета  
дают мастер-классы, расска-
зывают, чем мы занимаемся 
по разным направлениям. Рас-
сказывают, что мы даем, чему 
обучаем. Нам важно, чтобы ди-
ректора школ тоже подсказыва-
ли. Ведь ситуация год от года 
меняется. В то же время мы го-
ворим, если ребенок выбирает 
предмет для ЕГЭ, давайте над 
этим работать. Работать так, 
чтобы он гарантированно сдал. 

На мой взгляд нужны не 
2-3, а 3-4 предмета выбирать 
для ЕГЭ. Всякое может быть 
- волнение, срыв. Учился 11 
лет хорошо и не сдал. При-
чина – переволновался. Один 
провалил – а три-то остались. 
Идет и поступает. Не прова-
лил не один – здорово. У него 
вариантов для поступления 
еще больше. И школа таким 
гордиться. Надо и преподава-
телям интересоваться: какие 
требования у вузов, какие за-
просы у работодателя, какие 
требования со стороны ми-
нистерства идут. А они очень 
высокие. На следующий год 
на все основные предметы 
ЕГЭ проходные баллы повы-
шаются. Это условия, которые 
выдвигает Министерство об-

разования. Баллы этого года 
уже не проходят, с такими уже 
никто не поступит. Должно 
приходить понимание, что с 
11-классниками надо в пер-
вую очередь работать, но луч-
ше с девятого начинать.

Поэтому мы идем в школы. 
Я считаю, что одни из самых 
полезных встреч – это встречи 
с родителями, на родительских 
собраниях, и когда дети есть. И 
тем, и тем мы можем ответить 
на вопросы. 

- УрГЭУ уделяет особое 
внимание сотрудничеству с 
зарубежными вузами. Поче-
му это так важно?

- УрГЭУ накапливает свой 
опыт. Точно так же работают, 
развиваются вузы других стран 
или российских регионов. Мы 
живем в одно время, но каждое 
учебное заведение имеет раз-
ный опыт, поэтому нужно коор-
динировать свою деятельность, 
сотрудничать, обмениваться 
преподавателями, студентами, 
участвовать в совместной на-
учной деятельности, в прак-
тических проектах. Так мы 
сократим время и выиграем в 
той конкурентной борьбе, в ко-
торой существуем. Происходит 
сжатие времени и простран-
ства. В единицу времени надо 
сделать многое. Чтобы успеть 
сделать больше, надо быть 
сильнее. Чтобы стать сильнее, 
нужен опыт: как собственный, 
так и чужой. Важно идти не по-
следовательно, а параллельно. 
Именно тогда мы будем дви-
гаться вперед, и здесь конку-
ренция очень полезна.

Когда наши педагоги едут с 
лекциями, докладами в другие 
города и страны, мы получа-
ем новый опыт. В то же время 
мы активно приглашаем пред-
ставителей других учебных за-
ведений к себе. Десятый Евра-
зийский экономический форум 
молодежи тому подтвержде-
ние.

У нас учатся студенты из 56 
стран мира. И студентам на-
шим надо этот момент ловить. 
Выстраивать отношения друг с 
другом. Дружбу заводить, язы-
ки учить. Обычаи, традиции 
узнавать. Вот где обогащение 
уникальное. Это как дополни-
тельное обучение, которое во-
обще ничем не заменить.

А иностранные студенты 
смеются и говорят - мы все 
русские. В чем преимущество 
нашего университета? Мы с 
ними работаем штучно. Тоже 
требуем. Наказания для них 
большего нет, чем отчисление. 
Если их не держать в руках, 
они же не встроятся в нашу 
систему. Они же приходят со 
своими традициями, настрое-
ниями, особенностями. Хотя 
Свердловскую область разве 
удивишь - у нас 160 народов 
проживает. Студенты россий-
ские и иностранные дружат, 
выстраивают отношения за 
эти годы. Ведь им еще десятки 
и десятки лет жить. Они потом 
могут встретиться на разных 
местах, постах и делах. Они 
могут создавать бизнес, могут 
управлять совместно какими-
то структурами. Все же интер-
национализируется. Сегодня 
технологии уже все давно по-
зволяют.

Окончание. Начало в №43
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ÏÐÀÂÎÑÓÄÈÅ Â ÐÓÊÀÕ 
ÏÐÈÑßÆÍÛÕ

Современное общество край-
не заинтересовано в поиске оп-
тимальных форм осуществления 
правосудия по уголовным делам. 
Суд с участием присяжных не яв-
ляется новым уголовно-процессу-
альным институтом в отечествен-
ной правовой системе. Первое 
появление суда присяжных заседа-
телей в России связывают с 1864 
года с принятием Устава уголов-
ного судоустройства. Второй этап 
- это воссоздание суда присяжных 
в Российской Федерации в ходе 
судебной реформы, идея которой 
приобрела правовую форму 24 ок-
тября 1991 года, когда Верховный 
Совет РСФСР одобрил Концепцию 
судебной реформы. С принятием 
Уголовно-процессуального кодек-
са РФ и Федерального закона от 
27 декабря 2002 г. № 181-ФЗ «О 
введении в действие Уголовно-
процессуального кодекса Россий-
ской Федерации» рассмотрение 
уголовных дел судом с участием 
присяжных заседателей стало объ-
ективной реальностью с 1 января 
2003 года в подавляющем числе 
регионов Российской Федерации. 
Федеральным законом от 23 июня 
2016 г. № 190-ФЗ в Российской Фе-
дерации предусмотрено с 1 июня 
2018 года расширение применения 
института присяжных заседателей.

Согласно статистическим дан-
ным, сегодня около двадцати про-
центов обвиняемых ежегодно заяв-
ляют ходатайства о рассмотрении 
их дел с участием присяжных за-
седателей. Причину истинных 
мотивов таких ходатайств можно 
узнать не всегда, но, как показы-
вает практика других судов, услов-
но можно выделить две основные 
причины - расчет на слабость до-
казательной базы обвинения¸ либо 
на отсутствие профессиональной 
подготовки присяжных заседате-
лей, на возможность ввести их в 
заблуждение, разжалобить и в ре-
зультате избежать ответственности 
или смягчить свою участь.

В наш суд в начале сентября 
впервые поступило уголовное 
дело, когда подсудимым было заяв-
лено ходатайство о рассмотрении 
дела с участием коллегии присяж-
ных заседателей. Житель Ирбит-
ского района обвинялся в соверше-

нии особо тяжкого преступления 
- убийства.

Коллегия присяжных заседате-
лей была сформирована в течение 
одного судебного заседания. Всем 
кандидатам в присяжные было 
разъяснено, что они приглашены 
в суд для выполнения своего граж-
данского долга и почетной Кон-
ституционной обязанности, что 
они стали значимой фигурой в от-
правлении правосудия, и это их по-
чётная обязанность, которую они 
должны исполнить.

При формировании коллегии 
несколькими кандидатами в при-
сяжные заседатели были заявлены 
самоотводы. Причинами само-
отвода были указаны состояние 
здоровья, желание не создавать 
для себя стрессовой ситуации, не-
доверие к правоохранительным 
органам, частые командировки 
в связи с профессиональной де-
ятельностью. С согласия сторон 
эти лица были исключены из спи-
ска кандидатов в присяжные, по-
скольку в такой ситуации очевид-
но, что они не будут являться в 
судебные заседания, и это только 
может повлечь затягивание срока 
рассмотрения дела. Одному кан-
дидату в присяжные заседатели 
стороной обвинения был заявлен 
немотивированный отвод. Заявле-
ние таких отводов позволяет от-
странить от судопроизводства тех, 
кто, по мнению сторон, не удов-
летворяет требованиям законного, 
справедливого, беспристрастного 
и компетентного суда.

Рассмотрение уголовного дела 
с участием присяжных заседате-

лей продолжалось в течение всей 
рабочей недели. По окончании су-
дебного следствия присяжными 
заседателями был вынесен обви-
нительный вердикт. Подсудимый 
был признан присяжными заседа-
телями заслуживающим снисхож-
дения. Дальнейшее рассмотрение 
уголовного дела продолжилось 
уже без участия присяжных.

Мне было интересно узнать, 
какое впечатление осталось у 
граждан после исполнения ими 
обязанностей присяжных засе-

дателей. Поскольку присяжные 
заседатели – это обычные люди: 
рабочие и служащие, домохозяй-
ки и пенсионеры. Они отличают-
ся от председательствующего по 
делу не только процессуальными 
полномочиями и отсутствием про-
фессионального образования, но 
и спецификой восприятия в ходе 
рассмотрения уголовного дела. 
Это судья воспринимает все про-
исходящее в судебном заседании 
в контексте хорошо известных и 
давно усвоенных им правил оцен-
ки доказательств, сквозь призму 
сформированного профессио-
нального правосознания и судей-
ского опыта. Присяжными инфор-
мация, предоставляемая в суде, 
воспринимается несколько иначе, 
более эмоционально, что ли. От-
вет большинства был - тяжело мо-
рально.

Однако, как бы не было тяжело, 
присяжные заседатели при рассмо-
трении уголовного дела со своей 
задачей справились.

Светлана Спирина,
помощник председателя суда

НОВОСТИ

Меняет режим
Управление пенсионного фонда в г. Ирбите ин-

формирует об изменении режима работы с 1 ноября 
2019 г.

 Адрес:  Свердловская обл., г. Ирбит, ул. Карла 
Маркса, д. 37

Режим работы Клиентской службы:
с  понедельника по четверг: с 08.30 до 17.30,
пятница: с 08.30 до 16.30.
Режим работы остальных подразделений:
понедельник – четверг: с 08.30 до 17.30, перерыв 

с 12.30 до 13.18,
пятница: с 08.30 до 16.30, перерыв с 12.30 до 13.18
 

Горячая линия
Ежегодно 20 ноября в Российской Федерации и 

Свердловской области традиционно проводится все-
российский День правовой помощи детям.

Уполномоченным по правам ребенка в Свердлов-
ской области Мороковым Игорем Рудольфовичем за-
планирована «горячая линия» посредством телефо-
на, скайпа и электронной почты.

Дата проведения: 20.11.2019 года.
Время проведения: 15.00-17.00.
Телефон: (343) 374-10-78.
Адрес в Скайпе: Игорь Мороков Уполномоченный 

по правам ребенка.
Адрес электронной почты: upr-so@mail.ru
 
 

«Совет да любовь»
В Ирбите вновь чествовали юбиляров, прожив-

ших в браке более 50 лет. Знаки отличия «Совет да 
любовь» на аппаратном совещании в Администра-
ции Ирбита вручили двум семейным парам – Ни-
колаю и Вере Дубских, а также Александру и Анне 
Берсеневым.

Слова благодарности за долгую, активную жизнь 
и пример, который эти семейные пары подают детям 
и всем окружающим, в этот день в адрес юбиляров 
прозвучали от главы города Николая Юдина, началь-
ника управления социальной политики Людмилы 
Палтусовой и председателя городского совета вете-
ранов Александра Кайсина.

 
 

Незаконный оборот
В ходе проверки складских помещений, располо-

женных в Екатеринбурге, Ирбите и Каменск-Ураль-
ском из нелегального оборота изъято более 28 тысяч 
бутылок пивных напитков различных видов и наи-
менований, установлены факты оборота алкогольной 
продукции с признаками нарушения требований го-
сударственных стандартов.

Нарушения были выявлены 23 октября сотрудни-
ками Межрегионального управления Росалкогольре-
гулирования по Уральскому федеральному округу, 
сообщает пресс-служба ведомства. 

В настоящее время вся алкогольная продукция 
арестована. Отобраны образцы для проведения экс-
пертизы. 

В отпуск из СИЗО
Впервые в истории свердловского заключенно-

го отпустили из СИЗО в отпуск на побывку домой, 
чтобы он смог проститься со своим отцом, сообщает 
пресс-служба регионального ГУФСИН.

Известно, что отпуск предоставили мужчине, 
осужденному по части 2 статьи 160 УК РФ («Присво-
ение или растрата»). На данный момент он находился 
в СИЗО-2 (Ирбит). После смерти отца осужденный 
подал прошение предоставить ему отпуск, чтобы 
иметь возможность проститься с ним.

От руководства отдела полиции по месту житель-
ства заключенного было получено одобрение на от-
пуск. Его просьбу также одобрила административная 
комиссия. Прошение было удовлетворено, мужчине 
предоставили отпуск с 14 по 21 октября.

Условиями отпуска стали регистрация в уголов-
но-исполнительной инспекции по месту жительства, 
регулярное информирование полицейских о месте 
своего пребывания и проверка сотрудниками СИЗО 
факта пребывания осужденного по месту жительства.

Отметим, что право осужденных на отпуск закре-
плено в статье 104 УИК РФ. Отпуск с выездом из ко-
лонии в 12 рабочих дней может быть предоставлен 
работающим осужденным. В Свердловской области 
практика предоставления отпусков заключенным, на-
ходящимся в СИЗО, до сих пор не применялась.

ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÅ ÓÑËÓÃÈ Â 
ÐÝÎ ÃÈÁÄÄ ÌÎ ÌÂÄ ÐÎÑÑÈÈ 

«ÈÐÁÈÒÑÊÈÉ»
За 9 месяцев 2019 года в РЭО ГИБДД МО МВД Рос-

сии «Ирбитский» обратился 9124 гражданина, из них 
8385 – через единый портал государственных услуг, 
что составляет 91,9% от общего числа обратившихся. 
По вопросам регистрации транспортных средств об-
ратилось 4752 гражданина, из них 4326 – в электрон-
ном виде. По вопросам обмена и выдачи водитель-
ских удостоверений обратилось 4372 гражданина, 
из них 4059 – в электронном виде. Из приведенного 
выше анализа видно, что все больше граждан предпо-
читают получать данные услуги в электронном виде. 
Преимущества получения государственных услуг в 
электронном виде состоят в сокращении временных 
затрат, возможности получения государственной ус-
луги из любой точки нахождения посредством сети 
Интернет в удобное время, а также возможности по-
лучения информации о ходе предоставления государ-
ственной услуги и снижении коррупционных рисков. 
Еще одним важным преимуществом использования 
единого портала государственных услуг является 
предоставление 30% скидки на оплату госпошлины 
гражданам, подающим заявления на получение госу-
дарственных услуг в электронном виде.  В настоящее 
время в РЭО ГИБДД организована работа с заявками, 
поступающими через Единый портал государствен-
ных и муниципальных услуг. 

ГИБДД МО МВД России «Ирбитский»

ÑÅÑÑÈß ÄÓÌÛ
31 октября созывается очередное заседание Думы 

МО город Ирбит седьмого созыва. Начало работы в 
10.00 в здании администрации по адресу: ул. Рево-
люции, 16.

На заседании Думы МО город Ирбит предполага-
ется рассмотреть следующие вопросы:

1. Об установлении земельного налога на террито-
рии МО город Ирбит с 01.01.2020 г.

2. Об установлении налога на имущество фи-
зических лиц на территории МО город Ирбит с 
01.01.2020 г.

3. О внесении изменений в решение Думы МО го-
род Ирбит от 24.11.2016 г. № 452 «Об утверждении 
Положения об оплате труда выборных должностных 
лиц местного самоуправления в МО город Ирбит, 
депутатов Думы МО город Ирбит, осуществляющих 
свои полномочия на постоянной основе, лиц, заме-
щающих должности муниципальной службы в орга-
нах местного самоуправления в МО город Ирбит».

4. О награждении Почетной грамотой Думы Му-
ниципального образования город Ирбит.

5. О награждении Благодарственным письмом 
Думы Муниципального образования город Ирбит.

6. Разное. Представление Ирбитской межрайоной 
прокуратуры.

До начала заседания в 9.00 состоится час инфор-
мации по вопросу: «О деятельности Ирбитского го-
родского молодежного совета».
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Ïîäïèñàíî  â ïå÷àòü ïî  ãðàôèêó -29.10.2019 ã., 10.30, ôàêòè÷åñêè  - 10.30. Îòïå÷àòàíî: ÎÀÎ  «Ðåæåâñêàÿ  òèïîãðàôèÿ», 623750, Ñâåðäëîâñêàÿ  îáë., ã. Ðåæ,  óë. Êðàñíîàðìåéñêàÿ, 22. Çàêàç ¹1284 Òèðàæ  4000  Öåíà ñâîáîäíàÿ

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
С.В. УРАЛОВА

Ïîäïèñíîé èíäåêñ: 52803

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Óïðàâëåíèè  Ôåäåðàëüíîé ñëóæáû 
ïî  íàäçîðó çà ñîáëþäåíèåì çàêîíîäàòåëüñòâà â ñôåðå ìàññîâûõ 
êîììóíèêàöèé è  îõðàíå êóëüòóðíîãî  íàñëåäèÿ ïî  Óðàëüñêîìó 
ôåäåðàëüíîìó îêðóãó. 
Ðåãèñòðàöèîííûé íîìåð ÏÈ ¹ÒÓ66-01775 îò 20 èþíÿ 2019 ã.

Â ñîîòâåòñòâèè  ñ Çàêîíîì Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè  
«Î ñðåäñòâàõ ìàññîâîé èíôîðìàöèè» ðåäàêöèÿ  
èìååò ïðàâî  íå  îòâå÷àòü íà ïèñüìà è  íå  ïåðåñûëàòü 
èõ â èíñòàíöèè. Ðåäàêöèÿ  ìîæåò ïóáëèêîâàòü 
ìàòåðèàëû, íå  ðàçäåëÿÿ  òî÷êè  çðåíèÿ  àâòîðà.

Èçäàòåëü: ÎÎÎ «Ïå÷àòíûé âàë». 
Ó÷ðåäèòåëü: Êàìÿí÷óê  À.Â.  
Àäðåñ ðåäàêöèè: ã. Èðáèò, óë. Ñîâåòñêàÿ, 93 (âõîä ñ óë. 
Ãîðüêîãî). Àäðåñ èçäàòåëÿ: ã. Èðáèò, óë. Ñîâåòñêàÿ, 93
Òåëåôîí:  (34355) 6-23-85, 6-23-89. E-mail: reklama@irbit.info

ЮБИЛЕЙ

30-ËÅÒÈÅ ÏÎÁÅÄÛ ÔÓÒÁÎËÜÍÎÉ ÊÎÌÀÍÄÛ 
«ÓÐÀË» Â ÒÓÐÍÈÐÅ ÊÔÊ ÐÎÑÑÈÈ

В 1989 году после удачных вы-
ступлений в областных турнирах 
команда «Урал» г. Ирбит получила 
возможность участвовать в розы-
грыше путевки во вторую лигу ко-
манд мастеров.

30 лет прошло со того времени, 
когда футбольная команда «Урал» 
(г. Ирбит) принимала участие в тур-
нире КФК России, где в зональной 
территории «Урал» заняла 1 место 
и вышла в финал турнира России. В 
турнире КФК России  участвовало 64 
команды, которые была разбиты  на 
5 зон по территориальному признаку.

В зоне «Урал» играли команды: 
«Урал» (г. Ирбит), «Старт» (г. Сим), 
«Машиностроитель» (г. Белая Хо-
луница), «Каучук» (г. Стерлитамак), 
«Автоприбор» (г. Октябрьский), 
«Металлург» (г. Лысьва), «РТИ» (г. 
Свердловск), «Энергия» (г. Сара-
пул), «Ермак» (г. Курган), «Старт» 
(г. Новотроицк).

В своей зоне команда «Урал» 
(г. Ирбит) заняла 1 место с такими 
показателями: набрано 27 очков, вы-
играно 12 игр, 3 ничьи , 3 пораже-
ния, забито голов 34, пропущено 11.

Финал турнира проходил в ста-
нице Павловской Краснодарского 
края с 24 по 30 октября 1989 года, 
где встречались победители пяти 
зональных территорий России:

Северо-Кавказская зона – «Ко-
оператор» (ст. Павловская Красно-
дарский край),

Центральная зона – «Машино-
строитель» (г. Болохово Тульская 
область),

Уральская зона – «Урал» (г. Ир-
бит Свердловская область),

Зона Поволжья – «Спартак» (п. 
Ковылкино Мордовия),

Южная зона – «Горняк» (п. Гор-
няцкий Белая Калитва).

О статусе этого турнира говорят 
такие факты. За местную команду 
«Кооператор» выступали два дей-
ствующих игрока краснодарской 
«Кубани», на тот момент команды 
высшей лиги СССР. По воле судь-
бы в последнем матче турнира, 
сошлись «Урал» и «Кооператор». 
Победитель этого матча становил-
ся победителем турнира. Конеч-
но, разница в классе футболистов 
ощущалась, но самоотверженность 

игроков «Урала» и ярчайшая игра 
вратаря Владимира Харина сводили 
на нет усилия хозяев турнира. Кста-
ти, Владимира Харина тогда при-
знали лучшим вратарем турнира. 
Забив один гол, команда «Коопера-
тор» стала победителем и получила 
путевку во вторую лигу чемпионата 
СССР.

Команда «Урал» города Ирбита 
первый раз из команд Свердловской 
области сумела выиграть Ураль-
скую зону и принять участие в фи-
нале. И это достижение является 
самым весомым в багаже команды, 
хотя немало и других успехов.

На фоне этих воспоминаний ста-
новится обидно, что в городе сейчас 
нет футбольной команды. Наши вос-
питанники играют в других городах, 
а мы «наслаждаемся» первенством 
города 6*6 на школьном стадионе за 
ДК «Кристаллом». И пока такое по-
ложение будет устраивать руковод-
ство города, нам не увидеть побед 
ирбитского футбола на областных и 
российских турнирах

В.Л. Стихин,
капитан команды «Урал»

«130 ËÅÒ – ÌÓÄÐÎÑÒÈ ÐÀÑÖÂÅÒ»
В 1910 году городская библи-

отека и музей переехали в при-
строй дома купца первой гиль-
дии Михайлова, вдова которого 
подарила особняк городу, ныне 
это ул. Революции. А в 1914 году 
в «Пермской земской неделе» 
был опубликован отзыв: «Библи-
отека-читальня по обилию книг 
занимает одно из первых мест в 
Пермской губернии. Некоторые 
издания представляют книжные 
редкости». Но самое главное, по 
мнению автора, что все прошед-
шие 25 лет «библиотека служи-
ла умственным центром города 
Ирбита, привлекала к себе уча-
щуюся молодежь за разреше-
нием волнующих ее вопросов и 
представляла собой светлый пу-
теводный огонек на фоне серой 
жизни уездного города».

В 1927 году на базе Земской 
библиотеки была создана Цен-
тральная окружная библиотека, 
фонд которой составлял более 
20 тысяч экземпляров, а чита-
телей было уже более полутора 
тысяч. Заведующей Централь-
ной окружной библиотекой ста-
ла Софья Ермолаевна Зобнина, 
штат библиотеки состоял из 7 
сотрудников.

В 1938 году родились две ве-
дущие библиотеки: Централь-
ная городская и Центральная 
районная. Эти библиотеки тесно 
сотрудничают между собой и 
сегодня, являясь интеллектуаль-
ными центрами города и района.

В марте 1945 года Централь-
ная городская библиотека обре-
ла постоянное место прописки 
– ул. Орджоникидзе, дом 32.

В 1954 году Указом президи-
ума Верховного Совета СССР 
Центральной городской библи-
отеке было присвоено имя Дми-
трия Наркисовича Мамина-Си-
биряка. Это заслуга и признание 
работы всего коллектива библи-
отеки.

С 60-х годов прошлого века 
Центральная городская библио-
тека становится поистине «пи-
сательской Меккой», благодаря 
«главному книголюбу города» 
директору библиотеки – Барми-
ну Николаю Васильевичу. В те 
годы библиотеку посетили все 
уральские писатели и поэты, и 
дважды побывал знаменитый 
прозаик Виктор Петрович Аста-
фьев.

Сложившиеся творческие 
традиции в 70-80-х годах про-
должил коллектив библиотеки 
под руководством Розы Серге-
евны Шипицыной. Тогда же за-
родилась творческая дружба с 
Иваном Ивановичем Акуловым, 
встречи с которым стали посто-
янными. «Кровиночкой великой 
России», - называл писатель 
нашу землю – свою малую роди-
ну. Он всегда преклонялся перед 
хранительницами мудрости – 
библиотекарями. Иван Ивано-
вич считал, что библиотекари 
- это главные люди в жизни лю-
бого писателя. Именно они при-
общают к чтению сотни людей, 
перекинув своеобразный мостик 
между читателями и писателя-
ми.

Год от года Акулоский фести-
валь развивается. Библиотекари 
вносят каждый раз вносят в него 
различные инновации. В этом 
году рамках фестиваля прошел 
конкурс творческих работ «ZA: 
книги!», посвященный юбилею 
Центральной городской библи-
отеки им. Д.Н. Мамина-Сибиря-
ка, в котором приняло участие 
68 ирбитчан.

Традиционно в рамках фе-
стиваля состоялся IX Городской 
конкурс чтецов «130 лет на-
зад…». В этом году организато-
ры провели конкурс только в од-
ной номинации, но постарались 
воссоздать эпоху «золотого» 19 
века и «серебряного» 20 века. 

- времена Толстого и Достоев-
ского, Чехова и Горького, Ахма-
товой и Цветаевой, Маяковского 
и Есенина, времена основания и 
становления библиотеки. Кон-
курс чтецов стал масштабным 
городским мероприятием, в нем 
приняли участие 153 человека: 
школьники, студенты и взрос-
лые участники.

Победителями конкурса чте-
цов стали: Кира Мурзина, уче-
ница 2 «Г» класса школы № 10, 
Макар Головизнин, ученик 3 
«В» класса школы № 10, Дарья 
Петухова, ученица 7 «А» класса 
школы № 1, Александр Кирил-
лов и Павел Родионов, студенты 
ГАПОУ СО «ИМТ», Татьяна Ве-
бер, преподаватель ГАПОУ СО 
«ИМТ».

За 23 года проведения кон-
курса по присуждению муни-
ципальной премии были на-
граждены 63 участника и четыре 
творческих коллектива. В этом 
году на конкурс было подано 27 
заявок: 18 взрослых и 9 детских 
работ. Конкурсная комиссия в 
очередной раз провела кропот-
ливую работу по оценке литера-
турного творчества участников.

Решением конкурсной комис-
сии Лауреатом муниципальной 
премии им. И.И. Акулова в но-
минации «За пропаганду литера-
туры, творчества и продвижение 
чтения» стала Елена Михайлов-
на Лебедева. Премию «Юные 
дарования» получила Валерия 
Шавлова, ученица 11 класса 
школы № 1.

Интрига держалась до по-
следнего. Дважды Лауреатом 
Муниципальной премии им. 
И.И. Акулова в 2019 году в но-
минации «За лучшую литера-
турную работу» стал поэт и 
музыкант Георгий Иванович 
Шориков.

СПОРТ

И вот начался легкоатлетический сезон
25-27 октября в городе Нижняя Тура прошла матчевая 

встреча городов Урала и Сибири по легкой атлетике. Спор-
тсмены участвовали в различных видах. В многоборье сре-
ди мальчиков младшей возрастной группы бронзовым при-
зёром стал Илья Боярников. А в прыжках в высоту среди 
мальчиков пьедестал почета практически весь был занят 
ирбитскими спортсменами. В младшей возрастной груп-
пе серебряным призёром стал Игорь Кузеванов, преодолев 
130 см. Среди мальчиков средней возрастной группы победу 

одержал Михаил Бессонов, а второе и третье место подели-
ли Игорь Карьков и Денис Чусовитин, все три спортсмена 
преодолели одинаковую высоту 145 см, а место на пьедеста-
ле решали не удачные попытки. В старшей возрастной груп-
пе бронзовую медаль выиграл Андрей Волков (результат 165 
см). Также хорошие результаты показали Михаил Балакин 
(155 см) и Григорий Быков (140 см). Ребята заняли четвёр-
тые места в своих возрастных группах.

Очень хороший старт для начала зимнего сезона у ирбит-
ских атлетов, ведь на этих соревнованиях ребята повторили 
и установили личные рекорды. Так держать!

Спартакиада
19 октября в Нижнем Тагиле прошли финальные сорев-

нования по волейболу в рамках ХХIII Спартакиады среди 
сотрудников администраций муниципальных образований в 
Свердловской области. Команда МО город Ирбит заняла 3 
место.

Окончание. Начало на стр. 1




